
一 般 質 問 発 言 通 告 表 
平成２９年９月市議会定例会 

（質問予定日 9月 27日） 

 

 

 

 

 

順 質問者 質問事項 質 問 の 要 旨 
答 弁 を 

求める者 

1 8 番 

長南 誠 

（一問一答） 

1 二期目の抱負に

ついて 

1 二期目の当選を果たし今後の市政に対する抱

負について 

2 財政状況と財政計画について 

3 旧楯高跡地利用と駅西旧ボートピア予定地の

開発有無について 

市 長 

関係課長 

2 職員の意識と資

質向上について 

1 職員の危機管理意識について 

2 職員の健康管理について 

3 東沢バラ公園に

ついて 

1 バラ園入園料金及び身体障がい者への対応に

ついて 

2 園内市道と野外ステージ前駐車場の開放につ

いて 

2 12 番 

秋葉 新一 

（一問一答） 

1 子どもの教育に

ついて 

1 全国学力テストの市の結果と今後の課題につ

いて 

2 小学校におけるプログラミング教育の市の取

り組み方について 

3 教育現場の教員の負担軽減について 

4 GoGo！むらやまインターナショナルキッズ事

業の取り組みについて 

5 読書活動推進事業について 

市 長 

教育長 

関係課長 

2 障がい者福祉に

ついて 

1 共生する社会の実現に向けて条例策定をはじ

めとした更なる推進策について 

2 ヘルプカードの作成について 

3 村山の豊かな自

然を守り再発見

すべきでは 

1 村山市の「山」の制定について 

2 「雪室」の更なる利活用について 

3 11 番 

中里 芳之 

（一問一答） 

1 市長の公約につ

いて 

1 無投票再選のため、市長の公約を多くの市民

は知らない 何を公約したのか またその具

体的内容は何か 

(1) 二期目の公約が一期目に比べて抽象的なのは

なぜか 

(2) 公約の具体的内容について 

・「市民生活環境の向上」「子育て支援の強化

発展」「教育の充実」の具体的内容について 

(3) 「市長報酬」の５０％削減は行わないのか 

市 長 

教育長 

関係課長 

2 教育現場の多忙

化解消について 

1 文部科学省による公立小中学校教員の勤務実

態調査によって教育現場の異常な勤務実態が

浮き彫りになったことについて 

(1) 調査結果をどう受け止めているか 

(2) 本市の教育現場の勤務実態はどうなっている

か 

(3) 多忙化解消にむけた本市の取り組みはどうな

っているか 



 

 

 

 

 

 

順 質問者 質問事項 質 問 の 要 旨 
答 弁 を 

求める者 

4 6 番 

結城 正 

（一問一答） 

1 二期目の政治姿

勢について 

1 安倍首相は、２０２０年までに憲法改正を狙

っています 憲法が改悪され、戦争に巻き込

まれるようなことがあれば、市民の命・生活

が脅かされます 戦後守ってきた日本国憲法

をこれからも守っていかなければならないと

考えるがどうか 

2 景気が低迷する中、非正規労働者の増加など

により、貧困が増え、格差が拡大している状

況にあり、市民の少なくない方々が困難を極

めています 貧困・格差拡大を止めなければ

市政も立ち行かなくなると思われるが、この

ような状況を打開するために、市長はどう考

えるか 

市 長 

 

2 市政方針につい

て 

1 一期目の公約と二期目に向けた公約の違いに

ついて 

(1) 一期目の公約には、財政再建の一環として、

市長報酬の５０％削減を公約にしていたが、

二期目はどのように考えるか 

(2) 幕井ランド計画について 

2 東北中央自動車道の早期開通と、それに伴う

関連事業の見通しについて 

5 3 番 

菊池 大二郎 

（一問一答） 

1 志布市政二期目

の公約及び展望

について 

1 無投票再選ということもあり、二期目の公約

等について、広く市民に周知されていないと

も思える 一期目の総括も含め、今後の展望

を明らかにしたい 

(1) 一期目の公約達成度及び効果について 

(2) 二期目の公約及び展望について 

市 長 

副市長 

教育長 

関係課長 

2 定住及び移住促

進事業について 

1 定住確保が第一であるが移住の要望も少なか

らずあり、それらに如何に応えていくかも重

要 その姿勢や体制も含め、今後の住宅政策

全般について伺う 

(1) ベッドタウン構想について 

(2) 空き家バンク等の利用状況について 

(3) 移住者等が重視するポイントの分析について 

(4) 公営住宅の要件緩和等、移住者等のニーズに

即した柔軟なサービスの提供について 

(5) 今後の住宅政策の方針について 

3 観光事業につい

て 

1 本市にとって観光は強みなのか弱みなのか   

負担になっているのか、それ以上の可能性が

あるのか それらを検証しながら、今後の展

開について伺う 

(1) 観光財源、統計、収益性について 

(2) 東沢公園内のため池等を活用した誘客事業

の可能性について（５大湖構想） 

(3) 教育現場との連動の可能性について 

(4) 今後の方針について 



（質問予定日 9月 28日） 

 

 

 

順 質問者 質問事項 質 問 の 要 旨 
答 弁 を 

求める者 

6 7 番 

菊池 貞好 

（一問一答） 

1 ローズキャンプ

の成果と今後の

ブルガリアとの

経済交流につい

て 

1 ローズキャンプの成果と反省点について 

2 これを契機にブルガリアの商品の販売や観光

ビジネスを今後推進すべきと考えるがどうか 

 

市 長 

教育長 

関係課長 

2 村山市の文化財

と観光資源の掘

りおこし、磨き

あげについて 

1 文化財を観光事業に結びつける施策について 

2 最上川舟下り観光事業ついて 

3 碁点周辺の交流人口拡大について 

3 スマートフォン

を利用した課題

解決について 

1 道路の陥没や施設の破損などの問題を解決す

る取り組みの推進について 

7 2 番 

矢萩 浩次 

（一問一答） 

1 交流人口増加の

促進について 

1 元気で活気があり賑わいのあるまちづくりを

目指すにあたり、不可欠と思われる交流人口

の拡大に向けた取り組みについて 

(1) これまでの取り組みと交流人口の推移につい

て 

(2) 様々な仕掛け・イベントの開催案について 

市 長 

関係課長 

2 市民の健康につ

いて 

1 市民一人一人が健康で元気であること、健康

寿命をより長くすることがこれから各々にと

りとても大事であると考えますが、その施策

について 

(1) 村山市の平均寿命と健康寿命の推移と予測

について 

(2) 平均寿命と健康寿命の差を縮小する為の対

策について 

(3) 若年性生活習慣病罹患者の現状と予防への

取り組みについて 

3 若者の定住促進

について 

1 人口減少・流出を止めるには若者の定住促進

が特に重要と考えますが、その対策について 

(1) 流出に歯止めをかけるための対策について 

(2) 子ども達が将来住み続けたいと思い描き将来

の定住に結びつけられるような取り組みにつ

いて 

8 4 番 

高橋 菜穂子 

（一問一答） 

1 最上川三難所エ

リアについて 

1 全体計画について 

2 各施設のブラッシュアップについて 

(1) クアハウス碁点とその周辺整備について 

(2) 農村文化保存伝承館について 

(3) 体育館について 

(4) 最上川美術館について 

市 長 

教育長 

関係課長 

2 子育て支援につ

いて 

1 保育施設の再編によるメリットとデメリット

について 

2 子育て支援の現状と課題について 

3 市民との協働について 

4 屋内遊戯施設について 

3 ふるさと納税に

ついて 

1 今後の方針について 

2 市内企業、JA との連携について 

3 ガバメントクラウドファンディングについて 



 

 

質問者欄の（一括）及び（一問一答）とは、次の質問方式の略称です。 

（一括）…一括質問・一括答弁方式 

（一問一答）…一括質問・一問一答方式 

順 質問者 質問事項 質 問 の 要 旨 
答 弁 を 

求める者 

9 10 番 

川田 律子 

（一問一答） 

 

1 市の保育行政に

について 

1 統合保育園事業の進捗状況と今後の予定につ

いて 

(1) 事業者変更と今後の対応について 

2 児童センターの認定子ども園への移行につい

て 

市 長 

教育長 

関係課長 

2 夢応援奨学金制

度について 

1 ２０１７年度からスタートした奨学金制度に

ついて現状を問う 

(1) 今年度の状況について 

(2) 拡大の検討について 

10 14 番 

海老名 幸司 

（一問一答） 

 

1 フル規格新幹線

整備構想につい

て 

1 本市の対応とスタンスについて 市 長 

農業委員会会長 

関係課長 

2 J アラート対策

について 

1 今後の対応について 

3 農業問題につい

て 

1 県の第３次農林水産業元気再生戦略に対する

本市の対応方針、スタンスについて 

2 トップランナーの育成について 

3 農地集積について 

4 冬の営農について 

5 村山農業振興地域整備計画書について 

6 農政に関わる職員体制について 


